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ATA 2072ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 
DO CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA DE SÃO PAULO 

 

Aos vinte e sete dias do mês de abril de dois mil e dezenove, às nove horas e quarenta 1 

minutos, realizou-se a segunda milésima septuagésima segunda reunião Plenária 2 

Ordinária do Conselho Regional de Psicologia de São Paulo – 6ª Região, à Rua Arruda 3 

Alvim, oitenta e nove. Estiveram presentes 14 (quatorze) conselheiras/os, sendo estas/es 4 

efetivas/os e suplentes, a seguir indicadas/os: Guilherme Rodrigues Raggi Pereira, Maria 5 

Rozineti Gonçalves, Monalisa Muniz Nascimento, Regiane Aparecida Piva, Reginaldo 6 

Branco da Silva, Rodrigo Toledo, Beatriz Borges Brambilla, Ed Otsuka, Edgar Rodrigues, 7 

Ivana do Carmo Souza, Ivani Francisco de Oliveira, Larissa Gomes Ornelas Pedott, Mary 8 

Ueta e Rodrigo Fernando Presotto, conforme lista de presença anexa, onde constam os 9 

registros de horários de ingresso e saída do quórum das/os conselheiras/os, conforme 10 

decisão da 1973ª Plenária Ordinária, de 13 de maio de 2017. Também estiveram 11 

presentes a gestora da Subsede de Assis, Juliana Cristina Bessa, e a membra da 12 

Comissão Gestora da Subsede Metropolitana, Debora Laís Silva de Oliveira. ORDEM DO 13 

DIA: I) INFORMES – 1.1) Justificativas de Ausência – Foram registradas as justificativas 14 

de ausência das conselheiras Luciana Stoppa dos Santos, Maria das Graças Mazarin de 15 

Araújo, Suely Castaldi Ortiz da Silva, Beatriz Marques de Mattos, Magna Barboza 16 

Damasceno e Maria Mercedes Whitaker Kehl Vieira Bicudo Guarnieri. Registra-se, ainda, 17 

que estão afastadas/os as/os conselheiras/os Aristeu Bertelli da Silva, Clarice Pimentel 18 

Paulon e Bruna Lavinas Jardim Falleiros, conforme homologado na 2068ª Plenária 19 

Ordinária, de 16 de março de 2019 e que estão licenciadas/os as/os conselheiras/os 20 

Evelyn Sayeg, conforme homologado na 2051ª Plenária Ordinária, de 20 de outubro de 21 

2018, Vinicius Cesca de Lima e Mauricio Marinho Iwai, conforme homologado na 2068ª 22 

Plenária Ordinária, de 16 de março de 2019. 1.2) GT 35 horas – Guilherme Raggi Pereira 23 

conta ao plenário sobre o GT 35 horas, composto pela Diretoria e por trabalhadoras/es do 24 

CRP SP, inclusive das subsedes e de representantes sindicais. É um GT horizontal, criado 25 

no ano passado, que visa estudar os possíveis impactos na redução da jornada de 26 

trabalho no CRP SP e criar um projeto piloto, semelhante a como foi realizado no Conselho 27 

Federal de Psicologia. No CFP houve muita alteração no Acordo Coletivo de Trabalho e 28 

recentemente divulgaram os bons resultados que tiveram nesse primeiro período da 29 

alteração. Informa que serão enviados os documentos produzidos pelo GT para o plenário, 30 

para uma posterior deliberação, a partir dos resultados que foram pensados pelo GT. 31 

Larissa Gomes Ornelas Pedott complementa que o GT está produzindo um relatório com 32 

informações importantes com relação a impactos e outros aspectos importantes dessa 33 
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mudança. Devem encaminhar ao plenário com outras informações importantes com 34 

relação a orçamento também. Considerações do plenário: 1) Beatriz Borges Brambilla 35 

questiona se o Conselho Federal de Psicologia reduziu a jornada dos trabalhadores antes 36 

ou depois da implantação do Sistema SEI. Considera importante que tenham a informação 37 

sobre qual o cenário do CFP quando adotou a redução. Entende que é possível a redução, 38 

caso haja a informatização dos processos do CRP SP. Relata, ainda, que alguns 39 

municípios, quando fizeram redução da carga horária, também fizeram redução salarial. 2) 40 

Guilherme Raggi informa que ainda não tem essa informação com precisão, mas acredita 41 

que tenha sido depois. Os documentos que estão sendo produzidos pelo GT serão 42 

encaminhados junto ao material que receberam recentemente do CFP com avaliação 43 

sobre o processo. Relata que há Regionais que aplicam 30 horas, alguns somente para 44 

as/os psicólogas/os. Essas informações já foram coletadas pelo GT. A ideia do GT é 45 

redução da jornada para todos os cargos, levando em consideração a saúde do 46 

trabalhador. Sobre a redução salarial, a proposta do GT é que não haja redução salarial. 3) 47 

Rodrigo Toledo como está sendo pensado o horário de atendimento, especialmente, nas 48 

subsedes, uma vez que têm um número reduzido de trabalhadores. Questiona como 49 

garantirão o horário de atendimento à categoria no horário praticado atualmente. 4) 50 

Guilherme Raggi comenta que discutiram a normalização do funcionamento do CRP SP. 51 

Atualmente, cada subsede pratica um horário. Ainda não há consenso sobre como seria 52 

isso, mas estudam reduzir o horário de atendimento presencial, focando nos outros 53 

horários em atendimento telefônico, resposta a e-mails e outras atividades administrativas. 54 

O atendimento presencial seria agendando, o que organizaria melhor o fluxo. 1.3) 55 

Mapeamento Processos de Trabalho – Guilherme Raggi informa que, desde o início do 56 

ano, tem discutido junto ao coordenador administrativo financeiro, Diógenes Pepe, que as 57 

decisões que vem sido tomadas historicamente, visam sempre o curto prazo. Estão 58 

pensando em fazer um mapeamento dos processos de trabalho, para deixar um legado 59 

administrativo para as próximas gestões. Considerando que já havia uma demanda de 60 

mapeamento dos processos devido ao processo de implantação do Sistema SEI, para 61 

definirem as responsabilidades de cada departamento. Conversaram com duas 62 

consultoras, sendo uma psicóloga organizacional e a outra administradora, e estão 63 

construindo um projeto. Estão fazendo a contratação de um serviço de mapeamento dos 64 

processos do CRP SP, para que consigam ter uma matriz de responsabilidades. 65 

Atualmente, há colaboradoras/es que não são apropriados dos procedimentos internos, 66 

responsáveis por aprovar requisições, por exemplo. O que gera insegurança inclusive para 67 

a máquina administrativa, pois não é claro a quem deve se reportar. Esse trabalho 68 
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subsidiará a implantação do SEI, mas também deixará mapeados os processos para uma 69 

próxima gestão. A contratação ocorreu ontem, 26 de abril de 2019. Em breve, terão uma 70 

agenda com os supervisores para mapearem os processos, que posteriormente serão 71 

validados e, a partir disso, as consultoras produzirão essa referência, que incluirão os 72 

documentos produzidos no processo e quem é o responsável pela validação desses 73 

documentos, o que organizará o trabalho administrativo. Quando o trabalho estiver mais 74 

adiantado, trarão as consultoras para apresentar à plenária. Neli Marcia Ferreira (Márcia 75 

Barral) acrescenta que esse trabalho será importante, inclusive, para que possam verificar 76 

se há processos que podem ser encurtados. Considerações do plenário: 1) Rodrigo Toledo 77 

comenta que Luciana Mantovani contou que o trabalho de mapeamento dos processos 78 

vem sendo realizado desde o ano passado. Informa que a Comissão de Ética finalizou o 79 

mapeamento dos fluxos de trabalho. Há algumas semanas, inclusive, submeteram à 80 

Diretoria a sugestão de contratação de um consultor de informática que conhecesse o 81 

Sistema SEI, para ajudar a preparar o trabalho realizado, considerando o sistema. 82 

Consideraram, especialmente, a implantação do novo CPD, que exige a prevalência do 83 

processo eletrônico. Podem tratar os assuntos de forma paralela. Aparentemente, houve 84 

uma dificuldade de implantação no CRP 01, que é muito menor que o CRP SP. O 85 

coordenador de informática do CRP SP, Alexandre Morgado, apontou algumas 86 

incompatibilidades entre o SEI e o sistema Implanta. 2) Guilherme Raggi considera que os 87 

trabalhos serão realizados de forma paralela e que é sabido que o sistema Implanta tem 88 

várias dificuldades de integração. O cenário é complexo. O CFP está em processo 89 

licitatório de um novo sistema de cadastro e financeiro. Considera muito difícil que o SEI 90 

seja implantado nesta gestão. 3) Larissa Ornelas conta que acabam de implantar o SEI no 91 

Ministério Público, mas que se tratou de um processo longo, de cerca de um ano. Uma 92 

equipe atuava junto à equipe de implementação do SEI, inicialmente mapeando o trabalho, 93 

depois selecionando os documentos que iriam constar, para ajustarem para assinaturas 94 

eletrônicas e, depois, poderem fazer a tramitação pelo SEI. 4) Guilherme Raggi pontua que 95 

se trata de um primeiro momento de preparação para esse processo de implantação do 96 

SEI e que, também junto ao COAF e ao coordenador de informática, estão vendo questões 97 

de infraestrutura, considerando que no futuro haverá uma virtualização mais ampla dos 98 

processos e documentos do CPR SP. 1.4) Conferência Nacional de Saúde – Guilherme 99 

Raggi comenta que receberam uma comunicação do Conselho Federal de Psicologia 100 

sobre a realização das conferências livres e atividades autogestionadas, atividades 101 

preparatórios para a Conferência Nacional de Saúde. O CFP tem vaga titular no CNS – 102 

Conselho Nacional de Saúde e estão construindo a Conferência. Convidam o CPR SP 103 
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para participar da conferência livre que ocorrerá no CFP, em 22 de maio e sugerem a 104 

realização de conferência livre em São Paulo. O assunto será encaminhado à Comissão 105 

de Políticas Públicas e ao Núcleo Saúde. 1.5) Proposta de acolhimento das novas 106 

Psicólogas Analistas Técnicas – Regiane Aparecida Piva conta que foi construída uma 107 

proposta entre as assistentes de coordenadoria de COE, Luciana Mantovani, e de COF, 108 

Karen Dotto, de acolhimento das novas psicólogas analistas técnicas, inclusive se 109 

capacitação. Será uma semana de capacitação, com reuniões pedagógicas. Intercalarão 110 

assuntos de COE e COF. Após isso, informa que a/o PAT que será contratada para a 111 

subsede Alto Tietê ficará na sede, até que haja a estrutura para que seja alocada/o na 112 

subsede. Relata que algumas capacitações previstas para COF foram adiadas, a fim de 113 

que as novas pessoas contratadas possam participar. Rodrigo Toledo entende que para as 114 

reuniões de COE, será necessário mais tempo de apropriação das novas contratadas para 115 

as subsedes. O treinamento das novas PATs será na semana de 06 a 10 de maio. 116 

Considerando que a Plenária Ordinária será no dia 11 de maio, sugere que elas sejam 117 

convidadas a participar para se apresentarem. 1.6) 10° Congresso Regional da 118 

Psicologia – Larissa Gomes Ornelas Pedott informa que os dados relativos ao 10° 119 

COREP já foram divulgados no site. Há um cronograma para finalizarem o Caderno de 120 

Deliberações das propostas Regionais aprovadas. Foram 124 propostas aprovadas, sendo 121 

40 do Eixo 1, 56 do Eixo 2 e 28 do Eixo 3. II) APRECIAÇÃO DE PROCESSOS PESSOAS 122 

FÍSICAS E JURÍDICAS – Guilherme Raggi submete ao plenário a apreciação dos 123 

processos das pessoas física e jurídica inscritas nesse CRP SP. Encaminhamento: 124 

Foram subscritos os seguintes processos: Pessoa Física – 1069 (mil e sessenta e nove) 125 

novas inscrições, 160 (cento e sessenta) reativações, 34 (trinta e quatro) inscrições 126 

secundárias, 54 (cinquenta e quatro) inscrições por transferência, 630 (seiscentos e trinta) 127 

cancelamentos a pedido, 27 (vinte sete) cancelamentos por óbito, 55 (cinquenta e cinco) 128 

cancelamentos por transferência, 2 (dois) cancelamentos de inscrição secundária, 105 129 

(cento e cinco) cancelamentos por não apresentação do diploma. Pessoa Jurídica - 91 130 

(noventa e um) registros, 10 (dez) cadastros, 03 (três) alterações contratuais e 19 131 

(dezenove) cancelamentos a pedido. Total geral dos processos analisados: 2259 (dois mil, 132 

duzentos e cinquenta e nove), conforme folha anexa que é parte integrante desta ata. III) 133 

APRECIAÇÃO DE TÍTULO DE ESPECIALISTA – Guilherme Rodrigues Raggi Pereira 134 

submete os processos de solicitação de título de especialista para apreciação do plenário. 135 

Considerações do plenário: 1) Edgar Rodrigues questiona se há o detalhamento do dado 136 

de cancelamento do diploma por subsede e se é possível a subsede fazer alguma coisa. 137 

Considera que seria um bom levantamento a ser feito. Questiona se será feita alguma 138 
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fiscalização em relação a esse dado. Não concorda com o cancelamento por não 139 

apresentação de diploma. 2) Guilherme Raggi comenta que se trata de algo estritamente 140 

administrativo. Encaminham, antes do cancelamento, três avisos e um último comunicando 141 

o cancelamento. Há, a partir do cadastro no CRP SP, um prazo de 02 (dois) anos para 142 

apresentação do diploma. Podem pensar em estratégias para que, antes do cancelamento, 143 

seja encaminhado à subsede de referência, para que possam adotar algumas medidas. 144 

Mas, ressalta que é possível que algumas subsedes não tenham condições de absorver a 145 

demanda. Podem levantar a quantidade de diplomas que cancelam por ano. 146 

Encaminhamento: Na modalidade Residência Multiprofissional deferiu-se 03 (três) na 147 

área de Saúde. Na modalidade Cursos Credenciados deferiu-se 01 (um) na área do 148 

Trânsito, 01 (um) na área do Esporte, 05 (cinco) na área de Psicologia Clínica e 01 (um) na 149 

área de Saúde. Na modalidade Cursos IES deferiu-se 02 (dois) na área 150 

Escolar/Educacional, 1 (um) na área de Psicologia Organizacional e do Trabalho, 25 (vinte 151 

cinco) na área do Trânsito, 01 (um) na área de Psicologia Jurídica, 23 (vinte três) na área 152 

de Psicologia Clínica, 04 (quatro) na área de Psicologia Hospitalar, 05 (cinco) na área de 153 

Psicopedagogia, 16 (dezesseis) na área de Neuropsicologia, 03 (três) na área de Saúde e 154 

indeferiu-se 01 (um) na área de Neuropsicologia. Na modalidade Concurso deferiu-se 01 155 

(um) na área de Psicologia Organizacional e do Trabalho, 01 (um) na área de Psicologia 156 

Esporte, 01 (um) na área de Psicologia Hospitalar e indeferiu-se 01 (um) na área da 157 

Saúde. Assim, o total geral é de 96 (noventa e seis) títulos de especialistas ratificados, 158 

sendo os 94 (noventa e quatro) deferidos e 02 (dois) indeferidos, conforme folha anexa que 159 

é parte integrante desta ata. IV) APROVAÇÃO DE ATAS – Guilherme Raggi submete à 160 

apreciação do plenário as atas das Plenária 2004ª (28/10/17) e 2029ª (14/04/18). As atas 161 

já haviam sido encaminhadas para leitura previa do plenário e receberam sugestões de 162 

alteração da conselheira Regiane Aparecida Piva nas duas atas. Eram alterações simples 163 

e já foram realizadas nos textos. Considerações do plenário: 1) Pede-se um panorama das 164 

atas. 2) Informa-se que as atas das plenárias 2019 (20/02/18), 2024 (24/03/18), 2033 165 

(19/05/18) e 2051 (20/10/18) foram preparadas pela Secretaria e estão para leitura e 166 

correção da/o conselheira/o responsável. A Secretaria está finalizando a ata da plenária 167 

2035 (16/06/18). As demais – 2040 (27/07/18), 2043 (11/08/18), 2047 (21/09/18), 2053 168 

(10/11/18), 2057 (08/12/18), 2061 (12/01/19), 2065 (16/02/19) e 2068 (16/03/19) estão 169 

pendentes de elaboração.  Encaminhamento: O plenário homologa as atas das plenárias 170 

2004 (28/10/17) e 2029 (14/04/17), com as alterações sugeridas. V) COMISSÃO DE 171 

POLÍTICAS PÚBLICAS –– Beatriz Borges Brambilla informa ao plenário que a Comissão 172 

de Políticas Públicas criou quatro Grupos de Trabalho que já estão funcionando e que tem 173 
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coordenações próprias. Solicita ao plenária a homologação desses GTs. 5.1) Criação do 174 

GT de Identidades Trans – Beatriz Borges Brambilla conta que, em decorrência a 175 

primeira pesquisa do CREPOP sobre Direitos Sexuais e Reprodutivos, constituíram dois 176 

GTs. Um deles foi o ‘Identidade Trans’, que está articulado com o Núcleo Sexualidade e 177 

Gênero. Foi formado por psicólogas que trabalham com o processo transsexualizador. 178 

Tem a tarefa de construir uma Nota Técnica a partir da demanda das psicólogas de que o 179 

CRP SP não tem material sobre esse processo. Considerações do plenário: 1) Rodrigo 180 

Toledo comenta que em duas oficinas de documentos escritos, apareceram questões 181 

referentes ao processo de hormonioterapia. Questiona se essa temática está sendo 182 

discutida nesse GT. Conta que, na época dos questionamentos, encaminhou ao Núcleo 183 

Sexualidade e Gênero. Tem notícia de que há um grupo de psicólogas de São Paulo que 184 

se reúne para fazer essa discussão. 2) Beatriz Brambilla conta que realizaram uma reunião 185 

com o NSG e com o Núcleo Saúde, acerca da pesquisa sobre direitos sexuais e 186 

reprodutivos e entenderam que a pauta de saúde LGBT, deveria também ser articulada 187 

com o NS, que concordou. Não sabe se o NS, de fato, fez a discussão. A hormonioterapia 188 

é uma parte do processo transsexualizador, mas o esforço que estão fazendo é de discutir 189 

a saúde LGBT de forma mais ampla. O GT tem a tarefa de pensar os subsídios para o 190 

processo transsexualizador, por conta dos resultados da pesquisa do CPEPOP. Ressalta 191 

que todos os Núcleos e Comissões são convidados para todas as atividades. 3) Rodrigo 192 

Presotto conta que o NS fez uma reunião para tratar de pautas comuns com a CPP. 193 

Pensaram nessa interface, no processo patologizante. O resultado da pesquisa sobre 194 

direitos sexuais e reprodutivos teve impacto em diversas regiões do estado. Endossa a 195 

participação transversal dos Núcleos afins dessa discussão. O NS ainda não retomou essa 196 

pauta. 4) Juliana Cristina Bessa traz a importância do diálogo entre o NSG e NS a respeito 197 

dessas pautas, entende que não está havendo o diálogo adequado sobre essas pautas 198 

transversais. Encaminhamento: O plenário aprova a criação do GT Identidades Trans, 199 

com a seguinte composição: Coordenação - Maya Foigel (06/83867); Membras/os - Salete 200 

Monteiro Amador (06/58865); Ricardo Barbosa Martins (CRP 06/42560-5); Julia Pereira 201 

Bueno (06/132236); Gabriela de Oliveira Zin (06/139524) e Desiree Monteiro Cordeiro 202 

(06/69331). 5.2) Criação do GT Moradia – Beatriz Brambilla informa que o GT Moradia é 203 

fruto de uma reunião aberta realizada no CPR SP. O CPR foi convidado a participar do 204 

Fórum de Trabalho Social na Habitação. O GT tem realizado reuniões e conta com a 205 

participação de psicólogas que trabalham na interface com os movimentos populares e 206 

com a política de habitação. Está produzindo um livro sobre as interfaces da Psicologia 207 

com habitação, com textos de Roberto Tykanori e Rosangela Paz, por exemplo. 208 
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Encaminhamento: O plenário aprova a criação do GT Moradia, com a seguinte 209 

composição: Membras - Andreia Badan Fischer (06/135700); Batsheva Adda Aschermann 210 

Siqueira (06/137385); Douglas Cardoso Silva (06/98823) e Luis Eduardo Cobra Lacorte 211 

(06/88150). 5.3) Criação do GT Psicologia Obstétrica – Esse GT foi constituído a partir 212 

do GT Maternidades, da Defensoria Pública do Estado de São Paulo e da pesquisa do 213 

CREPOP.  Possui duas tarefas: uma Nota sobre atuação das psicólogas nas maternidades 214 

e uma Nota sobre a retirada de bebês, que está sendo produzida pelos Regionais do 215 

Sudeste (São Paulo, Minas Gerais, Espirito Santo e Rio de Janeiro). Encaminhamento: O 216 

plenário aprova a criação do GT Psicologia Obstétrica, com a seguinte composição: 217 

Membras - Alana Chrispan (06/85517), Alexandra Lelis dos Santos (06/127655), Anna 218 

Carolina Cabral Lopes de Freitas (06/72004), Benedita Aparecida de Mário (06/67154), 219 

Bruna Paschoalini (06/93318), Claudia Assunção Silvério (06/88366), Cristina Fumi 220 

Sugano Nagai (06/55201), Daniela Pedroso (06/51647), Flávia Roberta Eugênio 221 

(06/(113673); Flávia Gutierrez de Almeida (06/85785), Isabel Cristina Gonçalves Bernardes 222 

(06/99669), Leticia da Silva Moura (06/59599), Marcos Antônio Barbieri Gonçalves 223 

(06/91318), Marina Moura Paschoalick (06/99011), Miria Benincasa (06/52180), Raizel 224 

Rechtman (06/ 115233), Tânia Biazioli de Oliveira  (06/83706). 5.4) Criação do GT 225 

Envelhecimento - Criado a partir da demanda de uma psicóloga. Foi feito diálogo entre a 226 

Comissão de Direitos Humanos e a Comissão de Políticas Públicas e constituiu-se esse 227 

GT. Haverá um seminário discutindo essa questão. Ruth Gehler fez um Seminário 228 

discutindo o envelhecimento das psicólogas. Ressalta que há representantes de subsedes 229 

acompanhado as discussões. Encaminhamento: O plenário aprova a criação do GT 230 

Envelhecimento, com a seguinte composição: Membras - Alexandra Lellis dos Santos 231 

(06/127655), Cibele Sanches (06/68323), Maria Emilia Topuff dos Santos (06/24170), Rita 232 

de Cassia Oliveira Assunção (06/41621) e Ruth Gehlerter da Costa Lopes (06/8643). 233 

PRIORIZAÇÃO DA PAUTA – A mesa diretora propõe a priorização dos pontos: “Abertura 234 

da Subsede Alto Tietê em Mogi Das Cruzes”, “PAT - Psicólogas Analistas Técnicas”, 235 

“ULAPSI - União Latinoamericana de Entidades da Psicologia”, “Prestação de Contas – 236 

Exercício 2018”, “Comissão de Ética – COE” e “Comissão de Sindicância 001/18 (Registro 237 

Duplicado de Psicóloga) - Apresentação do Relatório Final” e “Recomposição das 238 

Comissões Gestoras, Permanentes, Núcleos Temáticos, GTs e Representações em 239 

Órgãos de Controle Social”. Considerações do plenário: 1) Rodrigo Presotto solicita que 240 

seja incluída na priorização o ponto “Nova Subsede de Campinas”, pois o plenário precisa 241 

deliberar com urgência sobre o assunto. Encaminhamento: O plenário define que os 242 

pontos serão priorizados na seguinte ordem: “Abertura da Subsede Alto Tietê em Mogi Das 243 



 

 
8 de 24 

Cruzes”, “PAT - Psicólogas Analistas Técnicas”, “Reforma do Imóvel da Subsede 244 

Campinas”, “ULAPSI - União Latinoamericana de Entidades da Psicologia”, “Prestação de 245 

Contas – Exercício 2018”, “Comissão de Ética – COE”, “Recomposição das Comissões 246 

Gestoras, Permanentes, Núcleos Temáticos, GTs e Representações em Órgãos de 247 

Controle Social” e “Comissão de Sindicância 001/18 (Registro Duplicado de Psicóloga) - 248 

Apresentação do Relatório Final”. Considera-se que, caso não haja tempo hábil, podem 249 

repautar o último ponto priorizado sobre a Comissão de Sindicância 001/18. VI) 250 

ABERTURA DA SUBSEDE ALTO TIETÊ EM MOGI DAS CRUZES – Larissa Gomes 251 

Ornelas Pedott propõe a abertura da Subsede Alto Tietê dada a alta demanda da categoria 252 

na região. A proposta é que a Subsede fique localizada no município de Mogi das Cruzes. 253 

Débora Laís Silva de Oliveira, membra da Comissão Gestora Metropolitana, comenta que 254 

sua Comissão vem discutindo a abertura dessa subsede, ao menos, desde 2017. A 255 

Subsede Alto Tietê abrangeria 11 (onze) municípios: Arujá, Biritiba Mirim, Ferraz de 256 

Vasconcelos, Guararema, Guarulhos, Itaquaquecetuba, Mogi das Cruzes, Poá, 257 

Salesópolis, Santa Isabel e Suzano. Propõe-se que, quando for inaugurada, possa ser 258 

realizada uma plenária, para que as/os conselheiras/os possam conhecê-la. 259 

Encaminhamento: O XV Plenário do Conselho Regional de Psicologia de São Paulo 260 

declara aberta, oficialmente, a Subsede Alto Tietê, que ficará localizada no município de 261 

Mogi das Cruzes. VII) PAT - PSICÓLOGAS ANALISTAS TÉCNICAS – Guilherme 262 

Rodrigues Raggi Pereira comenta que o plenário precisa tomar uma decisão, que 263 

impactará em longo prazo. Há muito tempo sabe-se que a demanda de COE e COF, em 264 

Sorocaba, é muito grande. Pela alta demanda de trabalho e pela complexidade da 265 

natureza do trabalho e da região, entendem a necessidade de abertura de uma nova vaga 266 

de Psicóloga Analista Técnica na subsede. Recentemente, receberam também uma 267 

demanda de necessidade de ampliação do número de PATs na COE. As decisões que 268 

tomam agora, terão impacto em alguns anos, apenas. Por isso, precisam ser cautelosos. O 269 

crescimento da categoria e das demandas, tornam válidas as discussões sobre ampliação 270 

do quadro de funcionárias/os. Na proposta orçamentária para este ano, já consideraram a 271 

contratação de uma PAT a mais– além das demais que serão contratadas como reposição 272 

de vagas em vacantes - para Sorocaba. Entendem também que a ampliação do quadro da 273 

COE, na sede, seria justificada, por conta da ampliação da demanda. Porém, ressalta que 274 

a decisão de criação dessas duas vagas, traria impactos. Há muito tempo fala-se sobre o 275 

orçamento de folha de pagamento está próximo ao limite, pela responsabilidade fiscal. A 276 

ampliação dessas vagas diminuiria a capacidade de reposição de funcionárias/os 277 

administrativas/os, o que impactaria, principalmente para as subsedes. Para ele, faz 278 
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sentido essa escolha, mas entende que precisam ouvir as presidências da COF, da COE e 279 

a coordenadora da Subsede Sorocaba. Ressalta que este plenário será o responsável por 280 

abrir o concurso para contratação de administrativos, mas o ingresso dessas pessoas não 281 

será nesta gestão. Rodrigo Toledo comenta que em Sorocaba, há muito tempo, sabem da 282 

necessidade de contratação. Sobre a COE, reforça que, atualmente, há apenas uma 283 

pessoa exercendo a função de PAT. Luciana Mantovani assumiu o cargo de assistente de 284 

coordenadoria e o contrato temporário de Luiza Petry terminou. Há, hoje 755 (setecentos e 285 

cinquenta e cinco) processos em tramitação. Luciana Mantovani apoia o trabalho das 286 

PATs, mas tem funções de coordenação da equipe administrativa e técnica. Considerando 287 

o crescimento exponencial de demandas na COE, considera muito importante essa nova 288 

contratação. Ainda assim, considera que não será suficiente para dar conta do trabalho de 289 

todo o trabalho. A pessoa que já ingressará pelo concurso, terá pouco tempo para 290 

apropriação das demandas, uma vez que há um cenário muito complicado. Caso haja a 291 

possibilidade de contratação dessa outra PAT, entende que traria benefícios para a COE, 292 

especialmente, considerando a implantação do novo CPD. Regiane Aparecida Piva 293 

comenta que a situação em Sorocaba está muito difícil e que a abertura de nova vaga 294 

seria fundamental. Dialogaram com a promotora do CAO do Ministério Público. A 295 

promotora concordou em dialogar com os promotores de todo o estado, falando sobre o 296 

Termo de Cooperação Técnica firmado entre o CRP SP e o MP, mas no Ministério Público 297 

há autonomia dos promotores. Portanto, é importante o diálogo das comissões gestoras 298 

com os promotores de sua região. Junto à assessoria jurídica, o CRP SP criou 299 

mecanismos para se proteger em relação às demandas que chegam dos órgãos da 300 

Justiça. Mas, considera arriscado não ampliarem o quadro de PATs da região. São anos 301 

de demandas reprimidas na região. Com o novo PCCS, entende que sempre terá alguém 302 

ocupando o cargo de assistente de coordenadoria, o que justifica ter as novas 303 

contratações, também. Ivana do Carmo informa que, quando entrou na Comissão Gestora 304 

da Subsede Sorocaba, já havia uma demanda reprimida muito grande. Ressalta que 305 

Sorocaba foi um polo que demorou a aderir as pautas antimanicomiais, o que fez com que 306 

houvesse a abertura de muitas CTs. Com a descentralização da COE, a demanda da PAT 307 

aumentou ainda mais, com a produção de pareceres e oitivas. Considerações do plenário: 308 

1) Rodrigo Toledo ressalta que já haverá a contratação de 05 (cinco) PATs na sede; 01 309 

(uma) na Subsede Grande ABC; 01 (uma) na Subsede Alto Tietê; 01 (uma) na Subsede 310 

Campinas; e, 01 (uma) na Subsede Baixada Santista e Vale do Ribeira. Ou seja, 09 (nove) 311 

PATs, sendo que se tratam, basicamente, de reposições. A proposta é de ampliação de 312 

mais 02 (duas) vagas, sendo uma para a COE, na sede, e outra para a Subsede Sorocaba. 313 
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Isso implicará a reposição de vagas administrativas, futuramente. 2) Guilherme Raggi 314 

comenta que o Orçamento deste ano previa uma contratação de 09 (nove) assistentes 315 

técnicas e, em um segundo concurso, 16 (dezesseis) administrativos. Atualmente, essas 316 

vagas administrativas são ocupadas por temporários. Nesse cenário, sem a ampliação, já 317 

se aproximariam muito de 60% de gasto com folha de pagamento. Mas, entende que a 318 

modernização dos processos e da estrutura podem tornar o trabalho mais eficiente, pois 319 

não conseguirão manter um crescimento do número de funcionárias/os na mesma 320 

proporção. 3) Maria Rozineti Gonçalves questiona se a informatização dos processos não 321 

reduziria a demanda técnica de COE. Reforça que há alguns setores formados por 322 

administrativos que estão com muitas dificuldades, como o setor financeiro. Nesse sentido, 323 

entende que somente podem pensar a redução do quadro administrativo com a 324 

informatização dos processos, ou seguirão com áreas muito defasadas. 4) Rodrigo Toledo 325 

pontua que haveria uma diminuição no trabalho administrativo, mas o técnico seguiria 326 

igual, pois é produção de pareceres e assessoramento técnico. 5) Guilherme Raggi 327 

informa que, com a ampliação das duas vagas técnicas, quando forem concursar os 16 328 

(dezesseis) administrativos, a folha de pagamento chegaria a 64,45% do orçamento do 329 

CRP SP. Portanto, a decisão de ampliar as vagas, reduzirá muito as possibilidades de 330 

contratação dos administrativos. Podem pensar estratégias para aliviar a folha de 331 

pagamento, como o aumento de receita. Trata-se mais de um posicionamento do plenário 332 

no sentido de se, neste momento, é importante priorizar as demandas de COE e COF, mas 333 

com a ciência de que isso terá impacto no futuro e a decisão foi tomada fundamentados 334 

com o cenário atual. 6) Diógenes Pepe pondera que a folha está desbalanceada, mas que 335 

não cabe discutir agora os cargos administrativos. Há necessidade incontestável de 336 

aumento no quadro técnico na Subsede Sorocaba, muito demandada pelo Ministério 337 

Público, e na COE, onde há um grande número de processos éticos em tramitação. A 338 

função precípua do CRP SP exige essas contratações. Farão os ajustes necessários na 339 

folha, em função dessas contratações. 7) Rodrigo Presotto pede que seja discutida nesta 340 

gestão a questão dos assistentes administrativos. Vivem um cenário de estrangulamento 341 

de alguns setores e a estrutura do CRP tem urgência de ampliação ou de revisão dos 342 

processos de trabalho. Entende fundamental que façam um prognóstico sobre o que é 343 

possível fazer nesta gestão e deixar indicativos para a próxima gestão. 8) Guilherme Raggi 344 

informa que essa discussão será trazida a plenária quando forem discutir a abertura de 345 

concurso público para as/os assistentes administrativas/os. 9) Beatriz Brambilla ressalta 346 

que devem discutir, também, o PDV - Plano de Demissão Voluntária, que pode ser 347 

fundamental para o reordenamento da folha de pagamento. 10) Maria Rozineti Gonçalves 348 
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acrescenta que a questão também está relacionada a redução da jornada de trabalho. 349 

Pode ser feito na próxima plenária, quando devem participar os membros do GT 35 horas. 350 

Encaminhamento: O plenário, por consenso, aprova a ampliação de 02 (duas) vagas de 351 

Psicólogas Analistas Técnicas (PATs), sendo 01 (uma) para a Subsede Sorocaba e 01 352 

(uma) para a Comissão de Ética, na sede. Em uma próxima plenária, deverá ser discutida 353 

a questão das vagas administrativas em aberto, atualmente ocupadas por temporárias/os. 354 

VIII) NOVA SUBSEDE DE CAMPINAS – Rodrigo Presotto informa que finalizaram o 355 

memorial descritivo com o projeto de reforma do novo imóvel da Subsede Campinas, já 356 

com a adaptação hidráulicas e elétricas e com a disposição do imóvel. Isso foi preparado 357 

pela consultoria contratada. Submeteram o documento à Diretoria para análise. Pondera 358 

que há pouco tempo de gestão e, talvez, não seja possível finalizar a reforma ainda nesta 359 

gestão. A empresa contratada concluiu o processo a contento.  Algumas questões podem 360 

ser apontadas pela Diretoria e incorporadas pela consultoria. Consideraram as sugestões 361 

das trabalhadoras da subsede, bem como as normas de acessibilidade. A mudança de 362 

imóvel resultará em custo menor de manutenção, pois não será mais necessária a 363 

contratação de vigilância. A aquisição desse novo imóvel se desenrolou durante três 364 

gestões do CRP SP e esta conseguiu a compra. Porém, talvez não consiga inaugurá-la. 365 

Guilherme Raggi conta que receberam o memorial descritivo com a proposta de reforma. 366 

Precisam tomar alguns cuidados. Embora o projeto esteja muito interessante, chamou 367 

atenção o custo da reforma, que se aproxima de 50% do valor de aquisição do imóvel. 368 

Pensando no princípio da economicidade, entende que devem que pensar a menor 369 

condição, que melhor garanta as atividades. Entende que devem verificar com a arquiteta 370 

o que pode ser alterado, sem alterar a função. Mas, há apenas mais 4 (quatro) meses de 371 

gestão e, entende que não é tempo suficiente para finalizarem a etapa do projeto, abrirem 372 

a licitação, contratarem a empresa e terem a reforma pronta. Há uma grande chance que 373 

isso não seja entregue nesta gestão. Neste tipo de serviço, o CRP SP faz o pagamento por 374 

etapas, portanto, não concluir a obra nesta gestão significaria implicar pagamentos para a 375 

próxima gestão. Ele próprio e Luciana Stoppa, como tesoureiro e presidenta, se 376 

preocupam particularmente com isso. Rodrigo Presotto, sobre a alteração do projeto, relata 377 

que muitos dos itens da reforma atendem à Lei Brasileira de Inclusão. Considera que, para 378 

esse corte de custos, precisariam de uma assessoria técnica, para que não alterem o 379 

projeto em aspectos que tragam prejuízos a estrutura do imóvel. A empresa informou um 380 

prazo de 02 (dois) meses para conclusão da proposta. Considerações do plenário: 1) 381 

Edgar Rodrigues pondera que atualmente a Subsede funciona em um imóvel que também 382 

é do CRP SP, mas que migrarão, após a reforma, para o novo imóvel. Pondera que a 383 
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Subsede Assis desistiu da reforma, a partir de agosto do último ano. Sendo que a Subsede 384 

não tem acessibilidade. Pois, estavam no limite de tempo e sempre há prorrogações de 385 

prazo nessas atividades. Temeram que não fosse possível concluir nesta gestão. 386 

Considera complicado assumirem qualquer reforma, neste momento. A expectativa é que 387 

com o projeto pronto, uma futura gestão possa dar andamento na reforma, se desejar. 2) 388 

Guilherme Raggi pondera que pode haver questionamentos sobre como compram um 389 

imóvel cuja reforma custa 50% do valor pago pelo próprio imóvel. Pode parecer falta de 390 

planejamento na aquisição do imóvel. Os projetos serão feitos, muitas vezes, considerando 391 

os mais caros e melhores materiais. Por isso é importante levarem a questão da 392 

economicidade. Devem deixar tudo organizado. 3) Maria Rozineti Gonçalves defende que 393 

não deixem nada pendente para outra gestão, em termos de pagamento. 4)  Edgar 394 

Rodrigues pontua que a compra de um imóvel pode prever o gasto de reforma alto, 395 

considerando as condições do imóvel, localização, tamanho, etc. 5) Monalisa Muniz do 396 

Nascimento pontua que também pode haver questionamentos sobre a aquisição de um 397 

imóvel que não está em uso. Ter um imóvel parado gera somente custos. Como podem 398 

garantir que uma próxima gestão faça a reforma. 6) Rodrigo Presotto considera que há um 399 

prejuízo político em não inaugurarem o imóvel que foram os responsáveis pela compra. A 400 

Comissão Gestora de Campinas considerou, inclusive, fazer uma reforma menor, para 401 

conseguirem mudar a Subsede e, após, fazerem as demais modificações necessárias. 402 

Mas compreende que é um tempo muito curto para o processo. 7) Guilherme Raggi 403 

pondera que no caso de duas reformas, o custo pode ser ainda maior. 8) Rodrigo Presotto 404 

solicita que a Comunicação divulgue o que foi realizado. Indica a necessidade de 405 

contratação de uma assessoria para fazer os ajustes necessários no projeto. 406 

Encaminhamento: O plenário define que a reforma não será iniciada nesta gestão. No 407 

entanto, para que fique como subsídio para uma gestão futuro, deverão ser feitos ajustes 408 

no projeto, visando a economicidade. Para isso, o plenário aprova a contratação de uma 409 

assessoria que auxilie nas alterações, sem que haja prejuízos nas funções do espaço. IX) 410 

ULAPSI - UNIÃO LATINOAMERICANA DE ENTIDADES DA PSICOLOGIA – Larissa 411 

Gomes Ornelas Pedott comenta que receberam as propostas de mesa para o II Seminário 412 

Internacional da Ulapsi, que ocorrerá de 03 a 05 de julho de 2019, na cidade de Recife 413 

(PE). A ideia era de composição de mesas junto a outros Regionais, o que permitiria, 414 

também, a participação de representantes do CPR SP em mesas com temas diversos. 415 

Havia esse combinado. Informa que foi encaminhado, nesta data, as informações que 416 

precisam ser preenchidas, até segunda-feira, para que possam efetivar a inscrição das 417 

mesas. Precisam discutir se serão encaminhadas as mesas indicadas e também que 418 
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alguns Regionais não possuem recursos para efetivar a participação e, portanto, para 419 

comporem as mesas, precisariam do custeio do CPR SP. Comenta que a questão dialoga 420 

com o pedido de apoio recebido da ULAPSI - União Latinoamericana de Entidades da 421 

Psicologia, pois precisam definir o aporte financeiro que será empreendido em razão do 422 

Seminário. Rodrigo Toledo comenta que está compondo a Comissão Científica do 423 

Seminário. Guilherme Raggi complementa que receberam solicitação de Inea Giovana da 424 

Silva Arioli, secretária geral da Ulapsi, de indicação de nomes para serem avaliadores dos 425 

trabalhos submetidos ao Seminário. Do pedido de apoio: Guilherme Raggi informa que o 426 

pedido de apoio da Ulapsi tinha algumas questões relativas à organização do evento, mas 427 

há duas questões que pedem maior análise do CPR SP, inclusive no sentido de 428 

contrapartida: a) a compra de passagem para os três membras/os da comissão executiva 429 

para o Seminário no Recife, sendo uma de Santa Catarina, uma da Argentina e outra de El 430 

Salvador – considera esse apoio importante, considerando a diretriz de apoio às 431 

instituições; b) e/ou a compra de passagem das/os quinze conselheiras/os deliberativas/os 432 

titulares, que são da Argentina, Bolívia, Brasil, Chile, Colômbia, Cuba, Equador, El 433 

Salvador, Guatemala, Honduras, México, Paraguai, Peru, Porto Rico e Uruguai. Cada 434 

passagem (ida e volva) de países da América Central, mais distantes, o custo é em torno 435 

de R$ 10.000,00 (dez mil reais). Dos países mais próximos, cada passagem (ida de volta), 436 

fica em torno de R$ 5.000,00 (cinco mil reais). Já dialogou com a Ulapsi, e eles não têm a 437 

expectativa de que o CPR SP apoie integralmente. Relata que o CFP tem uma atribuição 438 

maior, por ser a entidade nacional e que também dificulta o apoio o fato de evento ser 439 

realizado em outro estado. Podem estipular um valor máximo de apoio. Das mesas 440 

propostas: 1) Implicações do sistema conselhos de Psicologia na garantia dos Direitos 441 

Humanos das/os adolescentes em cumprimento de medida socioeducativa; 2) Psicologia e 442 

Povos da Terra: desafios e enfrentamentos na construção de uma Psicologia para 443 

todas/os; 3) Vertentes da Psicologia Antirracista na Latinoamerica; 4) Campanha Estadual 444 

de Direitos Humanos do CRP SP; 5) Democracia, subjetividade e soberania popular na 445 

América Latina; 6) Mediação nos processos éticos no Sistema Conselhos; e, 7) O 446 

Depoimento Especial: Impasses éticos para a atuação da Psicóloga. O CRP SP também 447 

comporá mesa proposta pelo CPR 12, quando será representado por Luciana Stoppa. 448 

Considerações do Plenário: 1) Rodrigo Toledo informa que havia submetido a solicitação 449 

de indicação de nomes para avaliadores dos trabalhos à Diretoria, que retornou com três 450 

nomes: Ivani Francisco de Oliveira, Maria Rozineti Gonçalves e Luciana Stoppa dos 451 

Santos. 2) Maria Rozineti Gonçalves pede que seu nome seja retirado das indicações. 3) 452 

Beatriz Brambilla informa que há muitas dificuldades na organização, pelo CRP PE, tanto 453 
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na questão de orçamento, quando de seu próprio funcionamento. O CRP SP já havia 454 

concedido o apoio de 30 horas de trabalho do funcionário Adolfo Benevenuto, para 455 

trabalhar no site da Ulapsi. A Ulapsi precisa de uma equipe de apoio para o CRP 02. 456 

Pensaram que fosse oportuno que o CRP SP construísse o apoio para colocar as 457 

informações de divulgação do evento no site, quanto da questão da garantia de 458 

participantes de outros países. Há uma Comissão Executiva com representação de todos 459 

os países da América Latina. Ressalta que há uma diretriz do IX COREP – Congresso 460 

Regional da Psicologia e IX CNP – Congresso Nacional da Psicologia de apoio às 461 

entidades latino-americanas. Sugere que em todas as mesas propostas pelo CPR SP haja 462 

a representação de alguém da América Latina, para que pudessem garantir a interlocução 463 

da discussão com outras leituras. Ressalta que há muitos problemas na Comissão de 464 

Logística por conta da forma como está organizado o CPR 02. 4) Beatriz Brambilla pontua 465 

que o apoio pode ser para aqueles que integrarão as mesas do CPR SP. Informa que Inea 466 

Arioli ponderou que o CPR SP poderia ser parceiro na realização do evento, mas também 467 

esbarra na questão da jurisdição. Informa que o CREPOP fará o lançamento das Cartilhas 468 

e dos materiais de referência. As contrapartidas podem ser, por exemplo, um estande. 5) 469 

Rodrigo Toledo comenta que estão produzindo o Caderno Temático do GT História e 470 

Memória, que ficará pronto em junho. Considerando que não poderão fazer o lançamento a 471 

partir de agosto, pretende também fazer o lançamento no Seminário. 6) Beatriz Brambilla 472 

conta que foi encaminhado questionamento a todas/os conselheiras/os deliberativas/os 473 

para que indicassem se poderiam estar presentes na atividade e solicitando um 474 

minicurrículo, para que fosse possível ajustá-los às mesas. Mas, isso somente será 475 

recebido pelo CPR SP na próxima semana. 7) Larissa Ornelas sugere que priorizem o 476 

custeio das/os membras/os da comissão executiva e, no restante, para aqueles que 477 

puderem compor as mesas propostas pelo CPR SP. Então, podem apoiar os 03 (três) e 478 

decidem se apoiam mais 02 (dois) conselheiras/os que comporão as mesas ou mais 05 479 

(cinco) para comporem as mesas. 8) Beatriz Brambilla entende que podem dar o apoio 480 

para até 06 (seis) conselheiras/os da Ulapsi, sendo uma a Inea Arioli, que é do Brasil, mais 481 

05 (cinco) de outros países, sendo 02 (duas) de outros países e as outras 03 (três) para 482 

aqueles que compusessem as mesas. Pelo que viu, todas as mesas propostas pelo CRP 483 

SP trazem discussões que também são realizadas em outros países. 9) Larissa Ornelas 484 

pondera que, com esse apoio, as mesas seriam compostas pelo CPR SP, pelo conselheiro 485 

da Ulapsi e por representante de outro CRP, sendo que o CRP SP custearia seu 486 

representante, e, por apoio, o representante da Ulapsi. 10) Regiane Aparecida Piva 487 

pondera que algumas mesas já estão com sua composição completa e, para 488 
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acrescentarem alguém da Ulapsi, precisariam retirar alguém da atividade. 11) Indica-se a 489 

possibilidade de inclusão de membro da Ulapsi nas seguintes mesas: “Democracia, 490 

subjetividade e soberania popular na América Latina”, “Psicologia e Povos da Terra: 491 

desafios e enfrentamentos na construção de uma Psicologia para todas/os” e “Vertentes da 492 

Psicologia Antirracista na Latinoamerica”. 12) Ivani Francisco de Oliveira pondera que a 493 

mesa proposta pelo Núcleo Psicologia e Relações Etnicorraciais, “Vertentes da Psicologia 494 

Antirracista na Latinoamerica”, não há a possibilidade de compor com membro da Ulapsi, 495 

uma vez que já estão indicadas as pessoas que comporão: Ivani Francisco de Oliveira, 496 

Robenilson Moura Barreto (CRP 10) e Cinthia Cristina da Rosa Vilas Boas (Fenapsi - 497 

Federação Nacional dos Psicólogos). A única questão é que tanto o CRP 10, quanto a 498 

Fenapsi, não possuem condições para arcar com os custos das participações. Dessa 499 

forma, o CRP SP seria o responsável por arcar com os custos de todos os integrantes da 500 

mesa. Pela temática, poderia ser composta por alguém da América Latina. Para compor 501 

com outro CRP, seria com Maria de Jesus Moura (CRP 02), que já estaria no Seminário.  502 

13) Indica-se que para a mesa proposta pelo CPR-12 sobre deficiência, seria necessário o 503 

custeio, pelo CPR SP, de outro componente da mesa, Rafael Ribeiro Filho, do Rio Grande 504 

do Norte, psicólogo com deficiência. 14) Beatriz Brambilla registra que as pessoas que 505 

participarão da Ulapsi como representantes do CPR SP façam suas falas pelo ponto de 506 

vista do CRP. Encaminhamento: 1) O plenário aprova as mesas propostas pelas/os 507 

conselheiras/os, para serem as propostas do CPR SP para o Seminário da Ulapsi, sendo 508 

elas: Implicações do sistema conselhos de Psicologia na garantia dos Direitos Humanos 509 

das/os adolescentes em cumprimento de medida socioeducativa; Psicologia e Povos da 510 

Terra: desafios e enfrentamentos na construção de uma Psicologia para todas/os; 511 

Vertentes da Psicologia Antirracista na Latinoamerica; Campanha Estadual de Direitos 512 

Humanos do CRP SP; 5) Democracia, subjetividade e soberania popular na América 513 

Latina; Mediação nos processos éticos no Sistema Conselhos; e, O Depoimento Especial: 514 

Impasses éticos para a atuação da Psicóloga. 2) Aprova, também, a participação de 515 

Luciana Stoppa dos Santos na Mesa proposta pelo CPR 12. 3) Para a mesa “Psicologia e 516 

Povos da Terra: desafios e enfrentamentos na construção de uma Psicologia para 517 

todas/os”, indica-se a possibilidade de composição com membra/o da Ulapsi. 4) Aprova-se 518 

o custeio de 11 (onze) participantes pelo CPR SP, sendo 08 (oito) representantes  - Lucas 519 

Vieira Crepaldi (trabalho: Campanha Estadual de Direitos Humanos do CRP SP), Maria 520 

Mercedes W K V Bicudo Guarnieri (trabalho: Implicações do sistema conselhos de 521 

Psicologia na garantia dos Direitos Humanos das/os adolescentes em cumprimento de 522 

medida socioeducativa), Beatriz Borges Brambilla (trabalho: Democracia, subjetividade e 523 
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soberania popular na América Latina), Rodrigo Toledo (trabalho: Mediação nos processos 524 

éticos no Sistema Conselhos), Ana Paula Hachich de Souza (trabalho: O Depoimento 525 

Especial: Impasses éticos para a atuação da Psicóloga), Ivani Francisco de Oliveira 526 

(trabalho: Vertentes da Psicologia Antirracista na Latinoamerica), Bruno Simões Gonçalves 527 

(trabalho: Psicologia e Povos da Terra: desafios e enfrentamentos na construção de uma 528 

Psicologia para todas/os) e Luciana Stoppa dos Santos, que comporá mesa proposta pelo 529 

CRP-12, com temática da deficiência; e 03 (três) convidadas/os - Robenilson Moura 530 

Barreto (CRP-10, trabalho: Vertentes da Psicologia Antirracista na Latinoamerica), Cinthia 531 

Cristina da Rosa Vilas Boas (Fenapsi, trabalho: Vertentes da Psicologia Antirracista na 532 

Latinoamerica) e Rafael Ribeiro Filho (CRP 17, comporá mesa proposta pelo CRP-12, com 533 

temática da deficiência). 5) Aprova-se o custeio de até 06 (seis) conselheiras/os da Ulapsi, 534 

sendo 03 (três) membros da Comissão Executiva e 03 (três) para conselheiras/os 535 

deliberativas/os que integrarem as mesas propostas pelo CPR SP. X) PRESTAÇÃO DE 536 

CONTAS – EXERCÍCIO 2018 – Guilherme Rodrigues Raggi Pereira relata que o prazo 537 

para envio da Prestação de Contas do exercício 2018 para o Conselho Federal de 538 

Psicologia já está com prazo prorrogado e haverá a Assembleia de Prestação de Contas 539 

em 24 de maio de 2019. Orçaram R$ 74.854.744,36 (setenta e quatro milhões, oitocentos 540 

e cinquenta e quatro mil, setecentos e quarenta e quatro reais e trinta e seis centavos), 541 

mas o arrecadado é cerca de metade desse valor, que em 2018 foi de R$ 36.507.893,90 542 

(trinta e seis milhões, quinhentos e sete mil, oitocentos e noventa e três reais e noventa 543 

centavos), principalmente advindo das anuidades. Porém, a despesa foi superior a esse 544 

valor, ficando em R$ 38.125.376,25 (trinta e oito milhões, cento e vinte e cinco mil, 545 

trezentos e setenta e seis reais e vinte e cinco centavos). Alguns dados relevantes: 546 

orçaram a despesa de R$ 855.704,83 (oitocentos e cinquenta e cinco mil, setecentos e 547 

quatro reais e oitenta e três centavos) com ajudas de custo, e a despesa efetiva foi de R$ 548 

705.022,13 (setecentos e cinco mil e vinte e dois reais e treze centavos); com 549 

hospedagens, o orçado foi R$ 296.486,51 (duzentos e noventa e seis mil, quatrocentos e 550 

oitenta e seis reais e cinquenta e um centavos) e a despesa efetiva foi de R$ 245.240,19 551 

(duzentos e quarenta e cinco mil, duzentos e quarenta reais e dezenove centavos); com 552 

locomoção, o orçado foi R$ 549.812,80 (quinhentos e quarenta e nove mil, oitocentos e 553 

doze reais e oitenta centavos) e efetivamente despendido, R$ 516.438,19 (quinhentos e 554 

dezesseis mil, quatrocentos e trinta e oito reais e dezenove centavos). Durante a 555 

aprovação do Orçamento de 2018, havia ocorrido um questionado sobre os valores 556 

orçados para cesta básica e outras rubricas referentes a funcionários. De cesta básica, 557 

orçaram R$ 434.001,55 (quatrocentos e trinta e quatro mil e um real e cinquenta e cinco 558 
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centavos) e a despesa efetiva foi de R$ 315.232,12 (trezentos e quinze mil, duzentos e 559 

trinta e dois reais e doze centavos), portanto, o Orçamento estava correto. Sobre o fato de 560 

o gasto ter sido maior que a arrecadação, explica que em 2017 haviam separado R$ 561 

13.855.000,00 (treze milhões e oitocentos e cinquenta e cinto mil reais), entre reserva para 562 

imóveis e verba de contingência. Mas, no primeiro semestre de 2018, houve a compra do 563 

imóvel de Campinas, que gerou um gasto de R$ 2.055.000,00 (dois milhões e cinquenta e 564 

cinco mil reais) a mais do que seriam gastos normalmente; também houve um gasto com a 565 

reforma do imóvel da Subsede Sorocaba, no valor de R$ 171.545,00 (cento e setenta e um 566 

mil, quinhentos e quarenta e cinco reais). Do exercício 2017 para o de 2018, houve um 567 

superávit de R$ 3.590.000,00 (três milhões e quinhentos e noventa mil reais). A soma, 568 

excluindo os gastos com a compra do imóvel de Campinas e a reforma do imóvel de 569 

Sorocaba, é de R$ 15.219.000,00 (quinze milhões, duzentos e dezenove mil reais). No 570 

final de cada ano, verifica-se o saldo bancário: em 2017, havia R$ 18.069.000,00 (dezoito 571 

milhões e sessenta e nove mil reais) em caixa; e, em 2018, R$ 16.800.000,00 (dezesseis 572 

milhões e oitocentos mil reais). Um déficit de R$ 1.188.000,00 (um milhão, cento e oitenta 573 

e oito mil reais). Portanto, aparecerá como uma diminuição, um déficit, mas se trata do 574 

valor referente aos gastos com imóveis. Há, ainda, um resto a pagar de 2018 a ser pago 575 

em 2019, de R$ 1.198.000,00 (um milhão, cento e noventa e oito mil reais). Portanto, há 576 

em salto bancário, R$ 15.683.000,00 (quinze milhões, seiscentos e oitenta e três mil reais). 577 

A verba reservada para compra do imóvel da sede do CRP SP é de R$ 15.219.000,00 578 

(quinze milhões, duzentos e dezenove mil reais). O superávit econômico, portanto, foi de 579 

R$ 464.000,00 (quatrocentos e sessenta e quatro mil reais); enquanto ao final do exercício 580 

2017 havia sido de R$ 3.590.000,00 (três milhões, quinhentos e noventa mil reais). 581 

Considerações do plenário: 1) Regiane Aparecida Piva, em relação ao aumento dos 582 

valores despendidos com ajudas de custo, transporte e hospedagem, recorda que 583 

alteraram a Resolução de Núcleos, o que pode ajudar a justificar. 2)  Beatriz Borges 584 

Brambilla comenta que é preciso estar exposto na Prestação o quanto das ações políticas 585 

do plenário estão expressas. Para que vejam se houve aumento das ações precípuas, de 586 

COE e COF, por exemplo. De forma que seja uma Prestação de Contas onde as pessoas 587 

possam estar informadas. Confia no trabalho de Guilherme Raggi, de Diógenes Pepe e da 588 

equipe envolvida, mas é difícil compreender da forma exposta. 3) Guilherme Raggi informa 589 

que se trata, apenas, de uma Prestação de Contas Contábil. Para a Assembleia de 590 

Prestação de Contas, pode trazer a questão política. Mas esse documento é apenas 591 

contábil. Como parte da documentação que enviam para as instâncias superiores, há um 592 

outro documento, que é mais descritivo, mas que ainda é basicamente contábil, mas que 593 



 

 
18 de 24 

traz os dados de atendimento de COE e COF, por exemplo. Essa etapa que estão 594 

apresentando na plenária é administrativa. 4) Neli Márcia Ferreira (Márcia Barral), 595 

assessora política, informa que junto com a consultoria Usina, de Márcio Cruz, contratada, 596 

também, para auxiliar a preparar o Relatório de Gestão, estão fazendo o balanço das 597 

ações. Enviaram, por e-mail, para todas as subsedes e Núcleos, a solicitação das ações, 598 

de forma qualificada, para que possam produzir o material para a Assembleia, que 599 

mostrará o quanto cumpriram das ações programadas e o que está sendo realizado. 5) 600 

Rodrigo Toledo registra a importância de conversarem com a consultoria, pois, ele próprio 601 

não conseguiu responder ao e-mail, devido ao curto prazo dado. A consultoria deve 602 

preparar isso de outra maneira. 6) Maria Rozineti Gonçalves traz que muitos coletivos não 603 

conseguiram responder e, assim, o prazo de resposta foi prorrogado. 7) Ivani Francisco de 604 

Oliveira registra que o Núcleo Psicologia e Relações Etnicorraciais foi prejudicado nos dois 605 

Planejamentos Estratégicos realizados com apoio da consultoria. No primeiro, haviam feito 606 

a proposta de elaboração de uma cartilha sobre racismo institucional e a proposta não 607 

apareceu na versão final, sistematizada. E no último PE, haviam proposto 4 (quatro) ações 608 

e, na versão final, foram aglutinadas como uma única ação, sem previsão orçamentária. 8) 609 

Guilherme Raggi questiona se o plenário gostaria de receber o material, mas que será 610 

basicamente, de demonstrativos bancários. O que parecem solicitar é algo que qualifique 611 

esses valores, com as ações políticas. 9) Rodrigo Presotto sugere que na próxima 612 

plenária, que antecede à Assembleia de Prestação de Contas, façam a apresentação dos 613 

dados qualificados com as ações. Mas, que isso não impeça a aprovação da Prestação de 614 

Contas neste momento. 10) Mary Ueta comenta que faltou um detalhamento na 615 

apresentação, de quanto foi gasto em cada área. Comentou-se apenas genericamente. 616 

Seria importante ter os valores gastos em cada área e um comparativo com o ano anterior. 617 

11) Guilherme Raggi informa que pode trazer as alíneas que forem interessantes para o 618 

plenário, mas serão sempre do ponto de vista contábil, apenas. 12) Beatriz Brambilla 619 

comenta que seu entendimento é que as informações sobre as ações realizadas não estão 620 

dissociadas da prestação de contas contábil. Assim, a sugestão é de que haja um outro 621 

momento em que sejam apresentadas as informações, inclusive com os dados da folha de 622 

pagamento, para poderem fazer discussão sobre a responsabilidade fiscal. 13) Guilherme 623 

Raggi comenta que foi uma escolha apresentar dessa forma, considerando o curto tempo. 624 

Possui as informações solicitadas e pode repassar a todas/os. Mas, o plenário tem 625 

autonomia para não aprovar e atrasar mais no envio ao CFP. 14) Beatriz Borges Brambilla 626 

explica que apenas estão solicitando que uma prestação de contas não apenas numérica 627 

seja apresentada às/aos conselheiras/os, e que as/os psicólogas/os consigam 628 



 

 
19 de 24 

compreender o que a prestação de contas contábil traduz em termos de ações e atividades 629 

realizadas. Então, que na Assembleia de Prestação de Contas, haja também essas 630 

informações, pois estão relacionadas ao funcionamento do CRP SP. Encaminhamento: O 631 

plenário aprova, sem ressalvas, a Prestação de Contas Contábil. O conselheiro tesoureiro 632 

deverá apresentar na próxima Plenária Ordinária uma prévia do material que será 633 

apresentado na Assembleia de Prestação de Contas, com maior detalhamento sobre as 634 

ações políticas, considerando as sugestões apresentadas nesta plenária. XI) COMISSÃO 635 

DE ÉTICA – COE – 11.1) Oficinas de Mediação – Rodrigo Toledo informa que estão com 636 

as Oficinas de Mediação agendadas para ocorrerem nas subsedes. O plenário faz uma 637 

discussão, em sigilo, sobre o assunto e solicita que se registre os encaminhamentos. 638 

Encaminhamentos: As Oficinas de Mediação estão confirmadas para ocorrerem nos 639 

meses de junho e julho. E, mantém-se ainda a Oficina agendada para o dia 03 de agosto 640 

de 2019. As oficinas agendadas para Santo André (Subsede Grande ABC), Santos 641 

(Subsede Baixada Santista e Vale do Ribeira) e Sorocaba (Subsede Sorocaba) serão 642 

reagendadas. XII) ULAPSI - UNIÃO LATINOAMERICANA DE ENTIDADES DA 643 

PSICOLOGIA (CONTINUAÇÃO) – Rodrigo Toledo informa que a Comissão Cientifica está 644 

propondo três mesas para o II Seminário Internacional da Ulapsi. Estão solicitando a 645 

indicação de nomes para comporem as mesas. São as temáticas das mesas: “Desafios na 646 

Construção das Democracias Latino-americanas”, “Desigualdades na América Latina” e 647 

“Políticas Públicas como resposta às desigualdades e o papel da Psicologia”. A Comissão 648 

Científica decidirá os nomes, dentre todos os propostos pelas entidades que compõem a 649 

Ulapsi. Encaminhamento: Considerando as representações do CRP SP aprovadas 650 

anteriormente nesta plenária, o plenário indica: Beatriz Borges Brambilla, mesa: “Políticas 651 

Públicas como resposta às desigualdades e o papel da Psicologia”; Luciana Stoppa dos 652 

Santos ou Maria Mercedes Guarnieri, mesa: “Desafios na Construção das Democracias 653 

Latino-americanas”; e, Ivani Francisco de Oliveira, mesa: “Desigualdades na América 654 

Latina”. XIII) RECOMPOSIÇÃO DAS COMISSÕES GESTORAS, PERMANENTES, 655 

NÚCLEOS TEMÁTICOS, GTs E REPRESENTAÇÕES EM ÓRGÃOS DE CONTROLE 656 

SOCIAL – Apresenta-se a proposta de aprovação em bloco das recomposições propostas.  657 

Há objeção apenas com a indicação para o CONED - Conselho Estadual de Políticas 658 

sobre Drogas. Encaminhamento: O plenário aprova em bloco as seguintes 659 

recomposições: Subsede Bauru - Alteração de Membro para Subcoordenadora da 660 

Comissão Gestora de Letícia Lozan (06/132377). Subsede Campinas – Inclusão de Jaciara 661 

Cristina da Silva (06/137886) como membra. Subsede Grande ABC - Exclusão da 662 

subcoordenadora Tatiane Rosa da Silva (06/122671) e alteração de membra para 663 
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subcoordenadora de Andrea da Costa Rolin (06/80424). Subsede de Sorocaba – Inclusão 664 

de Gabriela Campos dos Santos (06/123763) como membra. Comissão Gestora 665 

Metropolitana – Alteração de membra para subcoordenadora de Débora Laís Silva de 666 

Oliveira (06/131946). Comissão de Ética – Subsede de Bauru - Inclusão de Simone 667 

Cheroglu (06/117562) como membra. Subsede São José do Rio Preto - Alteração de 668 

colaboradora para membra de Larissa Fernanda Comino Pereira (06/151224). Subsede de 669 

Sorocaba - Inclusão de Mariella Passarelli (06/114095) como membra. Sede - Inclusão de 670 

Patrícia Helena de Souza Lima (06/149286) como membra. Comissão de Orientação e 671 

Fiscalização – Alteração de presidenta para membra de Regiane Aparecida Piva 672 

(06/52183) e alteração de membra para presidenta de Maria Rozineti Gonçalves 673 

(06/39077). Subsede de Bauru – Exclusão das/os membras/os Camila Domeniconi 674 

(06/113158), Carlos Felipe de Freitas Rossi (06/117264), Deborah Mendes Araújo de 675 

Andrade (06/63029), Lilian Magda de Macedo (06/71116), Marisha de Oliveira Santos 676 

(06/90091), Nicelle Juliana de P. Sartor (06/110001) e Valéria A. B. Solano Soares 677 

(06/98354). Subsede Sorocaba – Inclusão de Ana Júlia Gimenes Gomes (06/150692) 678 

como membra e exclusão das/os membras/os Cássia Carolina Matarazzo Guimarães de 679 

Oliveira (06/67568), Claudia Capelini Picirilli (06/86765) e Leonardo Botinhon de Campos 680 

(06/141048). Subsede de Campinas – Exclusão das/os seguintes colaboradoras/es Carla 681 

Fernandes de Andrade (06/106306), Celia Zenaide da Silva (06/109332), Cinthia Cristina 682 

da Rosa Vilas Boas (06/104781), Daniel Brandão de Souza (06/53570), Gustavo de Lima 683 

Bernardes Sales (06/87121) e Maria Izabel do Nascimento Marques (06/986). Inclusão 684 

das/os colaboradoras/es Adriellen Stefanie Ribeiro (06/148214), Lívia Rech de Castro 685 

(06/109092) e Ed Carlos Correa de Faria (06/109996). Sede – Inclusão de Maria Cristina 686 

Barros Maciel Pellini (06/27071) como membra e exclusão das/os membras/os Camila 687 

Taraborelli Lopes Lara (06/99914), Cinara Brito de Oliveira (06/92199), Gabriela Amanda 688 

Silva (06/43425), Gean Matias Bezerra (06/115019), Hely Aparecida Zavattaro 689 

(06/104680), llana Mountian (06/49788) e Marcos de Sandi Duque (06/141697).  Subsede 690 

Ribeirão Preto – Exclusão dos colaboradores Carlos Eduardo do Carmo Oliveira 691 

(06/77717), Fernando Calzavara de Oliveira (06/67728) e Marinaldo Fernando de Souza 692 

(06/81671). Comissão de Direitos Humanos – Exclusão de representante do Núcleo de 693 

Psicologia e Deficiência, Beatriz Marques de Mattos (06/39077) e inclusão de Talita Paes 694 

(06/110535) como representante desse núcleo. Comissão de Políticas Públicas – Inclusão 695 

de Eduardo Marques Zan (06/140757) como membro. Núcleo Assistência Social - Subsede 696 

Bauru – Exclusão do membro Ederson Ribeiro Costa (06/79301). Núcleo Criança e 697 

Adolescente - Subsede de Bauru – Exclusão das membras Ana Letícia San Juan 698 
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(06/99384) e Andressa Laís Rocha (06/115004). Núcleo Justiça - Subsede da Vale do 699 

Paraíba e Litoral Norte – Inclusão de Thiago Luís da Silva (06/102966) como membro. 700 

Subsede Grande ABC – Inclusão de Thais Mateo Zigmut (06/149212) como membra. 701 

Núcleo Psicologia e Deficiência – Subsede Bauru - Exclusão da membra Liara Rodrigues 702 

de Oliveira (06/85631). Núcleo Psicologia e Esporte Subsede de Bauru – Exclusão da 703 

membra Luiza Machado dos Santos (06/143007). Núcleo Psicologia e Povos Tradicionais - 704 

Exclusão do membro Rinaldo Correr (06/48737). Núcleo Psicologia e Relações 705 

Etnicorraciais – Subsede São José do Rio Preto – Inclusão de Ananda Luísa Souza Santos 706 

(06/150508) e de Angelica Janones Silva (06/152349) como membras. Subsede Vale do 707 

Paraíba e Litoral Norte – Exclusão da membra Jessica Cobra da Mata (06/137974) e 708 

inclusão de Andreia Fernandes do Carmo (06/146068) como membra. Subsede de 709 

Sorocaba – Inclusão de Clara de Lima Patrizi Jorge (06/150663) como membra. Subsede 710 

Grande ABC – Inclusão de Luiz Henrique Lourenço Santos das Dores (06/119459) como 711 

membro e alteração da membra Marcia Santos Miranda (06/123386), que era da da 712 

Subsede Grande ABC para a Subsede Baixada Santista e Vale do Ribeira. Núcleo 713 

Psicologia Organizacional e do Trabalho – Exclusão da coordenadora Raizel Rechtman 714 

(06/115233) e inclusão de Luiz Carlos Francisco Junior (06/78834) como coordenador. 715 

Comissão Gestora Metropolitana – Exclusão da membra Rafaela Aparecida Cicchiola 716 

(06/44586) e inclusão da membra Joyce Melo de Oliveira (06/98662). Subsede de 717 

Sorocaba – Inclusão de Jéssica dos Santos Moreira (06/127427) como membra. Núcleo 718 

Psicoterapias – Subsede Vale do Paraíba e Litoral Norte – Inclusão de Karina Alejandra 719 

Preter Ancamil (06/57037) como membra. Núcleo Saúde – Subsede Bauru – Inclusão de 720 

Daisy Niedziekcik (06/150176) como membra. Subsede São José do Rio Preto – Inclusão 721 

de Ana Carolina Ferreira (06/119308) como membra. Subsede Baixada Santista e Vale do 722 

Ribeira – Inclusão de Daniel Vieira Luiz (06/138430) como membro. Subsede Vale do 723 

Paraíba e Litoral Norte - Inclusão de Karina Alejandra Preter Ancamil (06/57037) como 724 

membra. Núcleo Sexualidade e Gênero – Convidados - Inclusão de Raquel Baptista 725 

Spaziani (06/112432) como convidada. Subsede de Bauru – Exclusão do membro Ederson 726 

Ribeiro Costa (06/79301). Representações em Órgãos de Controle Social e Entidades 727 

– Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Bauru (Subsede Bauru) 728 

– Exclusão de Verônica dos S.G.M. Fernandes (06/145261) como representante do CRP 729 

SP. Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência de Bauru (Subsede 730 

Bauru) - Exclusão de Liara Rodrigues de Oliveira (06/85631) e Simone Cheroglu 731 

(06/117562) como representantes do CPR SP. Conselho Municipal dos Direitos da Criança 732 

e do Adolescente de Botucatu (Subsede Bauru) – Exclusão de Andressa Laís Rocha 733 
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(06/115001) como representante do CRP SP. Fórum Saúde Mental Botucatu (Subsede 734 

Bauru) – Exclusão de Jéssica Rodrigues Rosa (06/103702) como representante do CRP 735 

SP. Movimento da Proteção Integral – Inclusão de Carlos Renato Nakamura (06/76926) 736 

com representante do CPR SP. Comissão Estadual de Educação em Direitos Humanos – 737 

Exclusão de Maria Rozineti Gonçalves (06/39077) e inclusão de Alexandra Lellis dos 738 

Santos (06/127655) como representante do CRP SP. Fórum dos Conselhos Atividade Fim 739 

da Saúde - Exclusão de Maria Rozineti Gonçalves (06/39077) e inclusão de Larissa Gomes 740 

Ornelas Pedott (06/90704) como representante do CRP SP. 13.1) CONED - Conselho 741 

Estadual de Políticas sobre Drogas – Beatriz Borges Brambilla solicita elucidação acerca 742 

da indicação de Moacyr Miniussi Bertolino Neto para o CONED. Annie Louise Saboya 743 

Prado apresentou na plenária as questões envolvendo o CONED, no momento em que 744 

decidiram sair do CONED. Considerando que havia o indicativo que fosse a própria Annie 745 

Louise. Considerações do plenário: 1) Ed Otsuka, que chegou neste momento à plenária, 746 

explica que Annie Louise passou a informação de que Bruno Logan teria uma indicação. 747 

Dialogou com Bruno, que trazia a importância de que, institucionalmente, o CRP SP 748 

componha esse espaço e indicou uma pessoa que tanto o Núcleo Saúde quanto a própria 749 

Annie Louise não conhecem. Na penúltima reunião do NS, Ed Carlos, de Campinas, 750 

informou que talvez tivesse uma indicação, mas de uma pessoa que não era de Campinas. 751 

Na última reunião, realizada no último sábado, deveriam indicar nomes. Tanto Annie 752 

Louise, quanto Bruno, tinham indicações. Annie Louise participou da reunião e a decisão 753 

pelo nome de Moacyr Miniussi foi unânime. Ele tem experiência em compor esses espaço 754 

e este, especialmente, é bastante difícil. O Bruno está no CONED e entende que o CRP 755 

SP também deve estar. Agora tem sido possível fazer alguns enfrentamentos lá. Informa 756 

que estão para aprovar um novo Projeto de Lei sobre a política de álcool e drogas. Não 757 

entende o questionamento sobre o nome. 2) Regiane Aparecida Piva pondera que Annie 758 

Louise participou da plenária para justificar a saída do CONED. Assim, entende que, com 759 

base nas justificativas que foram trazidas pela representação do NS, é necessário que 760 

apresentem contrapontos à saída, para que o plenário possa decidir pela volta. Ainda, 761 

pondera que, caso o plenário resolva retornar ao CONED, que não indiquem Moacyr 762 

Miniussi como representante do CPR SP, uma vez que embora esteja ocorrendo um 763 

diálogo de reaproximação, neste momento, ele não representa politicamente a gestão. No 764 

rompimento da gestão, ele deixou de representar este plenário. 3) Rodrigo Presotto relata 765 

que nas últimas reunião do NS discutiram sobre o retorno para o CONED e na penúltima 766 

reunião haviam duas indicações, um feita por Ed Carlos e outra por Annie Louise e Bruno 767 

Logan. Ressalta que a última reunião foi realizada em uma emenda de feriado e que 768 
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mantiveram a reunião por questões orçamentárias, mas entendiam que essa discussão 769 

precisaria ser feita de forma que contemplasse mais pessoas. Nos momentos em que 770 

discutiram as indicações e que esteve presente, em nenhum momento Moacyr foi uma 771 

pessoa cogitada. Esse nome surgiu na última reunião, que não participou. Tem as mesmas 772 

restrições que a conselheira Regiane Aparecida Piva com relação a Moacyr estar nessa 773 

representação. Propõe que seja discutida nova indicação no Núcleo Saúde. 4) Ed Otsuka 774 

comenta que essa Moacyr Miniussi não faz mais parte do Movimento que rompeu com 775 

este plenário. Há uma sinalização de que ele não fará oposição à gestão, mesmo no 776 

processo eleitoral. Estão discutindo em plenária essa questão, mas ela está relacionada 777 

aos interesses das/os psicólogas/os. Trata-se de um espaço de grandes discussões, em 778 

uma área em que estão tendo muitos retrocessos, muitas violações de direitos. Estão 779 

indicando um nome cujas defesas são condizentes com a plataforma política deste 780 

plenária e, por questões pequenas, estão questionando esse nome. Considera o melhor 781 

nome para fazer essa representação. Tanto Annie Louise quanto Bruno Logan estão de 782 

acordo com a indicação e pensam que podem fazer uma composição entre titularidade e 783 

suplência. Novamente questionam uma decisão do NS, que é composto por pessoas que 784 

discutem esses temas. Os interesses da defesa de direitos humanos, da luta 785 

antimanicomial, das políticas de álcool e drogas estão sendo prejudicados. 5) Beatriz 786 

Brambilla informa que está conversando com Bruno Logan e que ele aponta que Moacyr 787 

Miniussi é uma pessoa importante, mas que é interessante que indiquem alguém da 788 

temática de álcool e drogas e não da saúde mental. E que, assim, não apoia esse nome. 789 

Fez o questionamento porque foi uma ruptura marcada pela violência e que Moacyr 790 

Miniussi não está próximo do CRP SP para fazer essa representação. Pondera que 791 

poderiam indicar a própria Annie Louise, a Raonna Caroline Ronchi, ou mesmo Ed Otsuka 792 

ou Rodrigo Presotto. Propõe que a proposta seja novamente discutida no NS. 6) Ed 793 

Otsuka relata que quando comentou a indicação de Moacyr Miniussi com Bruno Logan, ele 794 

ficou animado. O NS já fez a indicação e agora o plenário pede que o NS rediscuta porque 795 

Rodrigo Presotto não estava presente. 7) Regiane Aparecida Piva pede que encaminhem, 796 

uma vez que estão avançando no horário da plenária ética. Aberto à votação:  08 (oito) 797 

favoráveis a não aprovação de Moacyr Miniussi e que o Núcleo Saúde rediscuta a questão 798 

e apresente outra indicação de nome; 01 (um) favorável à aprovação da representação de 799 

Moacyr Miniussi; e, 01 (uma) abstenção. Encaminhamento: O plenário reprova a 800 

indicação de Moacyr Miniussi Bertolino Neto e solicita ao Núcleo Saúde que apresente 801 

nova indicação de nome para representação do CRP SP no CONED. Nada mais havendo 802 

a tratar, a senhora conselheira vice-presidenta Larissa Gomes Ornelas Pedott, deu por 803 
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encerrada a sessão às 14 horas e 25 minutos, da qual eu, conselheiro tesoureiro, 804 

Guilherme Rodrigues Raggi Pereira, lavrei a presente Ata, que lida e aprovada será 805 

assinado. São Paulo, 27 de abril de 2019. 806 
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